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Saint Étienne, premier martyr – C 
Frère Antoine-Emmanuel 

 
Ac 6, 8-10. 7, 54-60 ; Ps 30 ; Mt 10, 17-22 

 
26 décembre 2015 

Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal 
 
 

N’aie pas peur de prendre l’Enfant dans tes bras 
 
 
Dans son homélie de la nuit de Noël, 
le Pape François a eu cette parole toute simple et belle : 
« Si nous prenons (l’Enfant-Jésus) dans nos bras 
et que nous nous laissons embrasser par Lui, 
Il nous donnera la paix du cœur qui n’aura pas de fin ». 
 
Voilà bien ce que nous sommes appelés à vivre  
en ce temps de Noël : prendre l’Enfant dans nos bras. 
Accueillir Jésus. 
Nous célébrons Noël pour ré-accueillir Jésus dans notre vie. 
Nous le ré-accueillons petit, tout petit 
pour le laisser grandir en nous, 
pour que nous grandissions en Lui. 
 
Il s’agit d’une nouvelle greffe, 
pour que nous vivions de Sa Vie. 
 
C’est là que la figure de Saint Étienne  
est si précieuse aujourd’hui. 
Étienne est un grand témoin 
de ce qu’est une vie imprégnée par la Personne de Jésus. 
 
Si l’on avait une photo de classe 
des élèves du grand rabbin Gamaliel, 
on y distinguerait aujourd'hui deux visages  
qui nous sont familiers : 
Étienne et Saul qui deviendra Paul. 
Étienne a été façonné par la Torah, 
par les commandements et par toute la tradition juive. 
Mais sa vie a été transformée par la suite : 
tout son héritage juif a trouvé sa plénitude,  
son accomplissement, dans la découverte de la personne de Jésus. 
 
Les Actes des Apôtres nous disent de lui 
qu’il était plein de grâce et de puissance (Ac 6,8). 
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Voilà ce qu’est une vie imprégnée par la personne de Jésus : 
être rempli de la gratuité de l’Amour du Père 
et être l’instrument de la puissance guérissante de cet Amour. 
 
Comme Jésus, Étienne accomplissait parmi le peuple 
des prodiges et des signes éclatants (Ac 6,8). 
Jésus était vivant en lui. 
Jésus agissait à travers lui. 
Il y avait en lui comme une sorte de transparence 
à la personne de Jésus. 
 
Quand des juifs de la synagogue des affranchis, 
donc des juifs jadis esclaves puis libérés, 
discutent avec lui et dénigrent son attachement à Jésus, 
ils sont incapables de tenir tête à sa sagesse  
et à l’Esprit Saint qui inspiraient ses paroles (cf. Ac 6,10). 
 
Comment ne pas penser aux discussions 
entre Jésus et des juifs savants qui se heurtaient eux aussi à la 
sagesse de Jésus ? 
 
Étienne est transparent à la personne de Jésus 
parce qu’il laisse l’Esprit Saint agir en lui. 
C’est l’Esprit Saint qui attire notre vie dans la vie de Jésus. 
C’est l’Esprit Saint qui nous fait voir toutes choses 
avec le regard de Jésus. 
Il est le merveilleux ouvrier qui nous fait respirer le Christ ! 
 
C’est encore l’Esprit Saint qui permet à Étienne, 
soumis à la violence extrême de ses contradicteurs, 
de voir le Ciel, 
de voir la gloire de Dieu  
et Jésus debout à la droite de Dieu. (cf. Ac 7,55) 
Étienne, fidèle à la Parole de Jésus 
ne se tourmente pas pour savoir quoi dire 
et comment le dire (cf. Mt 10,19). 
Il laisse le Seigneur parler en lui. 
Et cela jusque dans la mort. 
« Seigneur Jésus, reçois mon esprit » (Ac 7,59). 
 
La mort ne lui ôte pas son lien avec Jésus, 
au contraire, elle devient le passage 
vers la pleine rencontre. 
Étienne devient le Christ, 
il devient pure transparence à Jésus 
quand il se préoccupe de ses bourreaux 
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et demande au Père  
de ne pas leur compter ce péché (Ac 7,60). 
 
C’est magnifique ! 
Lorsque nous laissons Jésus grandir en nous, 
quand nous Lui permettons de « christifier »  
chacune de nos cellules, 
alors nous devenons miséricorde. 
Nous vivons et mourrons dans la miséricorde. 
Nous ne demandons aucune compensation  
en face de la violence des autres. 
Il n’y a plus en nous que miséricorde. 
 
Chers frères et sœurs, 
le temps de Noël est un temps délicat 
où nous avons à choisir entre la lumière  
qui est désormais révélée, visible, 
et les ténèbres qui veulent toujours  
nous absorber dans la tristesse. 
Choisissons la lumière, 
laissons Jésus nous imprégner de sa vie 
et nous pourrons le faire avec cette belle prière 
du Cardinal Newman : 
 
Seigneur Jésus, aide-moi  
à répandre Ton parfum partout où je vais. 
Emplis mon âme de Ton esprit et de Ta Vie. 
Possède mon être tout entier, si parfaitement,  
si pleinement que chaque jour,  
chaque geste de ma vie rayonne de la Tienne. 
Resplendis à travers moi, sois en moi. 
Que chaque âme que je touche  
soit touchée par Ta présence en moi. 
Fais qu’en levant les yeux,  
ce ne soit plus moi qu’ils voient,  
ô Seigneur Jésus, mais Toi ! 
Reste à mes côtés afin que je rayonne  
comme Tu rayonnes ;  
que je sois une lampe pour autrui  
éclairée par Ta lumière : aucun rayon ne sera mien.  
Je ne serai que le faisceau de Ta lumière  
parvenant aux autres à travers moi. 
Laisse-moi T’enseigner sans prêche, sans parole;  
par le seul exemple, le seul magnétisme de la force aimante,  
la seule évidence de la plénitude de mon amour pour Toi. 
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